
 

Paroisse St Jean XXIII 

Cognin  
    

A partager le dimanche 24 janvier 2021     3ème dimanche du Temps Ordinaire - année B 
Dimanche de la Parole 

Du 18 au 25 janvier, semaine de prière pour l’unité des chrétiens 

 
Évangile du jour selon St Matthieu (5,13-19) sur le Diocèse de Chambéry en raison de la Solennité de  

St François de Sales  (St Patron du Diocèse de Chambéry)  
 

« Vous êtes le sel de la terre. Mais si le sel devient fade, comment lui rendre de la saveur ? Il ne vaut plus rien : on le 

jette dehors et il est piétiné par les gens. Vous êtes la lumière du monde. Une ville située sur une montagne ne peut 

être cachée. Et l’on n’allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau ; on la met sur le lampadaire, et elle brille 

pour tous ceux qui sont dans la maison. De même, que votre lumière brille devant les hommes : alors, voyant ce que 

vous faites de bien, ils rendront gloire à votre Père qui est aux cieux. « Ne pensez pas que je sois venu abolir la Loi 

ou les Prophètes : je ne suis pas venu abolir, mais accomplir. Amen, je vous le dis : Avant que le ciel et la terre dispa-

raissent, pas un seul iota, pas un seul trait ne disparaîtra de la Loi jusqu’à ce que tout se réalise. Donc, celui qui rejet-

tera un seul de ces plus petits commandements, et qui enseignera aux hommes à faire ainsi, sera déclaré le plus petit 

dans le royaume des Cieux. Mais celui qui les observera et les enseignera, celui-là sera déclaré grand dans le 

royaume des Cieux. – Acclamons la Parole de Dieu.   

 
Commentaire de l’évangile (par Frère Hilario FRIGHETTO, curé de notre Paroisse) 

Vous êtes sel. Vous êtes Lumière. Deux manières différentes de témoigner de l’évangile. Jésus parle de ce que 

nous sommes déjà. Le sel devient utile quand il disparaît. La lumière rend service quand elle brille. Le sel ne regrette 

pas de disparaître. La lampe ne gagne rien quand elle est allumée. C’est là qu’elle rend service. Elle ne brille pas pour 

se faire voir. Elle brille pour tous. Le peu de sel que nous sommes peut suffire pour donner de la saveur à la vie. Trop 

de sel dénature les aliments et les rend immangeables. Une lumière trop vive empêche de bien voir. Toutes les té-

nèbres n’arrivent pas à éteindre une petite bougie allumée. Un peu de sel n’altère pas les aliments mais en améliore 

le goût. 

Saint François de Sales est connu pour sa douceur (« tout par amour, rien par force »), par le sucre et non le sel. 

C’est une autre manière de rendre service à l’humanité. Chacun selon ses caractéristiques propres qu’il découvre 

peut les mettre en œuvre. Nous fêtons St François de Sales, avec une liturgie propre car il est le patron de l’Archi-

diocèse de Chambéry.  

Le pape François nous demande de célébrer aujourd’hui la journée de la Parole, le troisième dimanche du temps 

ordinaire. La Parole de Dieu c’est toute la Bible mais particulièrement le Christ qui est « la Parole ». Le prophète Jo-

nas, grâce à la Parole, en une journée, a attiré à la conversion toute la grande population de Ninive (Jonas 3, 1-5.10).  

Jésus choisit ses disciples avec peu de paroles: « Venez à ma suite. Je vous ferai pécheurs d’hommes ». Il les invite 

à fréquenter l’école de la Parole et à apprendre sa manière de vivre pour témoigner de l’évangile. (Mc 1,14-20). 

Les protestants sont connus pour la célébration de la parole. Autant les catholiques ont souligné la valeur des sacre-

ments et craignaient la division à cause de possibles interprétations différentes de la Bible, autant les protestants ont 

valorisé et approfondi la Parole de Dieu. Aujourd’hui les catholiques aussi valorisent la Bible sans diminuer l’action 

efficace des sacrements. Nous avons accès à la Bible. Il est recommandé de lire quelque passage de la Bible chaque 

jour. C’est un bon exercice de chercher à voir les situations de notre vie quotidienne à la lumière de la Parole de Dieu. 

Le même exercice consiste à partir de la Parole de Dieu de voir comment elle illumine notre vie.  

L’évangile de référence pour cette année est St Marc. C’est l’évangile le plus court. Pourquoi ne pas le lire tout en-

tier ? 

 La conversion de St Paul, le 25, clôture la semaine de prière pour l’unité des chrétiens. C’est important l’unité. Le 

pape Jean-Paul premier a dit : « Si le monde s’aperçoit que nous sommes divisés, nous n’aurons plus rien à lui dire ». 

Comme peuple de Dieu, sous la protection de St François de Sales et illuminés par la Parole de Dieu, que nous 

soyons sel et lumière en tout temps, en tout lieu. 
 



 
Aujourd’hui, 24 janvier, nous fêtons St François de Sales. 

 

 
 

Saint François de Sales est né le 21 Août 1567 au château de Sales près de Thorens-Glières dans une noble famille 
catholique. 
Il consacre très tôt sa vie à Dieu, dans le sacerdoce. Ordonné prêtre en 1593, il devient en pleine période de Réforme 
un prédicateur infatigable. 
Homme plein de douceur et de tendresse, à l'esprit novateur et organisateur, il témoigne de sa foi sans violence. 
Bible à la main, il part seul dans le Chablais pour convertir les Calvinistes . Il en appelle au témoignage de la charité. 
Interdit de parole, menacé, François fait appel à l'imprimerie pour éditer ses sermons afin de les placarder sur les 
murs de la ville de Thonon. 
C'est pour cette raison que l' Église fera de lui le patron des journalistes et des écrivains 
En 1602, il est évêque de Genève en résidence à Annecy. Il enseigne le catéchisme aux enfants. Il propose des ren-
contres mensuelles de formation aux catéchistes et aux prêtres du diocèse. Il sait parler simplement et toucher les 
cœurs. 
Écrivain et auteur à succès, il publie en 1609 l 'Introduction à la Vie dévote. L'ouvrage s'adresse à chaque baptisé. 
Il rappelle que tout laïc peut se sanctifier en accomplissant joyeusement son devoir d'état ( situation, âge, santé ) en 
lequel s'exprime la volonté de Dieu. 
" Être tout entier à Dieu et vivre pleinement dans le monde les devoirs de son état ". 
Témoin de la bonté de Dieu, il fonde en 1610 avec la baronne de Chantal l'Ordre de la Visitation et il écrit en 1615, 
pour l'Ordre naissant, le Traité de l'Amour de Dieu. 
Accueillir l'Amour de Dieu, répondre dans la monotonie des jours à cet amour infini et gratuit " Seigneur, avant que je 
fusse, vous me regardiez et vous m'appeliez par mon nom" 
De par sa naissance dans une ancienne famille de la noblesse savoyarde, François de Sales se comporte comme un 
gentilhomme dans sa vie modeste comme dans ses rencontres les plus importantes. 
Il remplit des missions diplomatiques pour le duc de Savoie auprès des Rois de France Henri IV et Louis XIII qui le 
voudraient à Paris. 
La santé de François se fragilise. Toutefois il accepte un voyage à Avignon en novembre 1622, pour rencontrer le roi 
Louis XIII. " Il faut aller où Dieu nous appelle " 
Sur le chemin du retour, il s'arrête à la Visitation de Lyon où il revoit une dernière fois la Mère de Chantal. 
Très souffrant, il s'éteint le jour des Saints Innocents le 28 décembre 1622 
François de Sales fut canonisé en 1665 et proclamé Docteur de l' Eglise en 1877 
 

Dominique DEL GROSSO 
Association des Filles de saint François de Sales 

livre de Patrick de Gmeline : François de Sales. Le gentilhomme de Dieu aux éditions omnibus 
 
Quelques pensées à méditer : 
 
De Mgr Boivineau, évêque d' Annecy:" Si François de Sales demande de "commencer par l'intérieur, c'est bien 
pour témoigner dans toutes les circonstances de la vie que notre Dieu est le Dieu du cœur humain et que la joie de 
l'homme c'est de tendre à la perfection de la charité" 
 
De St François de Sales: 
 

• Tout par amour rien par force 

• Il faut travailler au champ où nous sommes et non envoyer nos bœufs avec la charrue ailleurs, au champ du 
voisin où néanmoins nous ne pourrons pas moissonner cette année 

• La vertu de patience : elle est celle qui nous assure le plus de perfection et s'il faut l'avoir avec les autres, il 
faut aussi l'avoir avec soi-même 

• Le bruit ne fait pas de bien et le bien ne fait pas de bruit 

• Qui a Jésus dans son cœur, ne tardera pas à l'avoir dans toutes ses actions extérieures 

• Soyez, disait-il, le plus doux que vous pourrez et souvenez-vous que l'on prend plus de mouches avec une 
cuillerée de miel qu'avec cent barils de vinaigre 

• Il faut que nos paroles sortent du cœur plus que de la bouche. On a beau dire, mais le cœur parle au cœur 
et la langue ne parle qu'aux oreilles 

• Rétablir mon cœur dans la paix : dès que je m'apercevrai que, la colère s'allume en moi, je recueillerai mes 
forces, non avec violence, mais doucement et je chercherai à rétablir mon cœur dans la paix. 


